

Conférence débat de Flambeau Citoyen



Professeur Kperkouma Wala

LE PROFESSEUR WALA KPERKOUMA SOUHAITE L'EXPRESSION D'UNE CITOYENNETÉ PLEINE ET ACTIVE AU TOGO P.2

Crise au sein de TASLY-Togo



Les Responsables de TASLY-Togo

Emmanuel Komi TONYI, le responsable de la société, P.2 rétablit la vérité

N°536 du 19 Juillet 2017 / Prix: 250 Fcfa

LE MESSENGER

Hebdomadaire Togolais d'Informations Générales et de Publicités

www.lemessenger-actu.com

Récépissé N° 259/21/04/HAAC
Maison de la presse, casier N° 61
Directeur de Publication
Tchaboré Bouraïma

Contact: 90 04 71 59
E-mail: tchaboremessenger@yahoo.fr
Imprimerie: RAD-GRAPHIC

Pour tout renseignement, information ou conseil
contacter le centre d'appel au N° VERT
8201
* Disponible tous les jours et heures ouvrables
OTR
FEDERER POUR BATIR
www.otr.tg



Mise en œuvre des ODD intégrés aux politiques nationales de développement

LE TOGO ATTENDU CE JOUR À NEW YORK SUR 07 OBJECTIFS P.3



Forum AGOA de Lomé P.3 & 6

UNE OPPORTUNITÉ OFFERTE AU TOGO ET À D'AUTRES PAYS D'AFRIQUE DE REDYNAMISER LEUR COMMERCE



la Ministre Cina Lawson de l'Economie numérique

Transformation du groupe Togo Télécom en Togocom UN BESOIN QUI S'IMPOSE P.4

Conférence débat de Flambeau Citoyen LE PROFESSEUR WALA KPERKOUMA SOUHAITE L'EXPRESSION D'UNE CITOYENNETÉ PLEINE ET ACTIVE AU TOGO

« Participation Citoyenne au Togo ; enjeux et défis », c'est le sujet qui a fait l'objet de débat le samedi 15 juillet dernier sous l'initiative du Mouvement flambeau Citoyen à Lomé. Ceci, dans le but de fédérer les énergies de l'ensemble des forces vives du pays afin de constituer une force de proposition et de pression pour le changement social à travers l'engagement citoyen.

Il s'agit donc pour le Mouvement Flambeau Citoyen, initiateur et organisateur de la rencontre, d'échanger avec les participants venus de diverses couches socioprofessionnelles et de partis politiques, autour des enjeux et défis liés à la participation citoyenne des togolais. Cette conférence débat a été animée par deux conférenciers à savoir M. Felix Makayaba et le



Professeur Kperkouma Wala, coordonateur du mouvement Flambeau Citoyen

Professeur Kperkouma Wala, coordonateur du mouvement Flambeau Citoyen. Selon ce dernier, la participation citoyenne est de trois ordres : la participation citoyenne publique, la participation sociale et la participation

électorale. Bien que l'engagement citoyen soit une obligation pour tout citoyen individuellement ou collectivement, au Togo le constat est non seulement alarmant mais inquiétant, les togolais ne sont pas enclin à la participation

citoyenne. Ceci, malgré les ressentiments qu'éprouve la grande partie de la population sur nombres de sujets.

Il faut donc selon le Pr Wala « l'édification d'un nouveau type de citoyen car un citoyen bien édifié est le moteur du développement ».

Aujourd'hui très de togolais font preuve d'engagement citoyen. Un constat qui rejoint les conclusions de l'afro Baromètre. Une situation qui tire ses racines dans la peur et les échecs politiques.

Pour y remédier, des approches de solutions sont proposées. Il s'agit entre autre de l'expression d'une citoyenneté pleine et active ; le fonctionnement active des organes.

L'objectif de Flambeau citoyen est d'« assainir par l'action citoyenne, la gouvernance publique du

pays » à travers la participation responsable et consciente des populations dans la gestion des affaires publiques ; l'effectivité de la redevabilité des gouvernants vis-à-vis des populations et le principe de l'alternance démocratique.

Pour y parvenir, le Mouvement a toute une batterie d'actions à mener d'ici décembre qui vont des conférences débats aux jeux concours en passant par des sensibilisations sur l'ensemble du territoire national.

Le mouvement Flambeau citoyen n'est pas à sa première action. Plusieurs autres activités ont été déjà organisées dont la conférence débat du 26 avril 2017 relative à la souveraineté internationale du Togo.

JCB

Crise au sein de TASLY-Togo EMMANUEL KOMI TONYI, LE RESPONSABLE DE LA SOCIÉTÉ, RÉTABLIT LA VÉRITÉ

Depuis quelques jours, la société Tasly -Togo fait face à une polémique née de certaines publications d'un groupe de dissidents de la société qui tendent à discréditer les activités de la société. Pour rétablir la vérité, les premiers responsables de Tasly-Togo, étaient face à la presse hier Mardi.

L'objectif principal de la rencontre avec la presse était de permettre aux responsables de Tasly-Togo de rétablir la vérité suite aux accusations et allégations jugées infondées et qui ont parues dans certains médias de la place. Des accusations, qui tendent à jeter du discrédit sur la société selon Emmanuel Komi Tonyi le responsable.

En effet, contrairement ce qu'un groupe de dissidents laissent entendre, de la société Tasly-Togo, exerce ses activités dans la légalité et le respect des dispositions régissant l'installation d'une société de distribution de compléments alimentaires au Togo. Avec preuves à l'appui, les premiers responsables de Tasly-Togo ont montré aux journalistes tous les documents administratifs dont ils disposent et qui leur donnent autorisation à exercer librement leurs activités au



Les Responsables de TASLY-Togo hier à la conférence de presse

Togo ainsi que les preuves qu'ils sont en règle avec le fisc.

Quant à ce qui est du nombre de compléments alimentaires enregistrés par les responsables de Tasly-Togo au ministère du commerce, contrairement au nombre six brandit par certains, les responsables ont affirmé distribuer 19 compléments alimentaires tous déclarés au ministère du commerce.

Emmanuel Komi TONYI, premier responsable de Tasly-Togo, a au cours de cette rencontre avec la presse, expliqué l'origine de ce qu'on peut appeler la crise au sein de son institution. Il s'agit selon lui, de

quatre personnes qui ont été suspendues par le grand siège du Bénin pour une durée de six mois pour violation du règlement intérieur de l'institution qui fait obligation à tout membre de Tasly, à ne plus traiter avec un autre réseau de distribution de compléments alimentaires. D'une part pour éviter la concurrence et d'autre part, assurer l'efficacité des produits Tasly.

M. Tony a également saisi l'occasion pour démentir les allégations lui attribuant la responsabilité de la suspension prononcée à l'encontre des quatre personnes.

« Les responsables du siège basé au Bénin sont les premiers à avoir l'information selon laquelle ces quatre personnes associaient d'autres produits aux produits Tasly », a laissé entendre M. Tonyi.

Plusieurs membres de Tasly-Togo, présents à cette conférence de presse ont témoigné de la crédibilité de la société grâce à laquelle ils ont pour certains obtenu la guérison et pour d'autres des voitures. Vingt-huit personnes ont depuis l'installation de cette société au Togo, gagnées les voitures conformément aux promesses de Tasly-Togo.

La société Tasly-Togo, emploie sur l'ensemble du territoire togolais 20 000 personnes. Emmanuel Komi TONYI premier responsable de Tasly-Togo, continue malgré tout d'espérer que les quatre collaborateurs reviendront à de meilleurs sentiments en s'engageant de respecter le règlement intérieur de la structure afin de reprendre le travail avec Tasly-Togo. Des démarches auraient été engagées avec le siège international basé au Bénin afin de trouver une sortie de crise dans cette affaire.

JCB

Mise en œuvre des ODD intégrés aux politiques nationales de développement

LE TOGO ATTENDU CE JOUR À NEW YORK SUR 07 OBJECTIFS

Un forum politique de haut niveau sur les Objectifs de Développement Durable (ODD) se tient depuis lundi dernier à New York au siège des Nations-Unies.

« *Éradiquer la pauvreté et promouvoir la prospérité dans un monde en mutation* », voilà le thème autour duquel seront concentrés les débats. Le Togo y participe avec une délégation conduite par le chef du gouvernement, Komi Sélom Klassou.

En présence du Secrétaire général des Nations-Unies, Antonio Guterres et des représentants d'une quarantaine de pays retenus, le Togo partage son expérience ce mercredi. La présentation sera faite par le premier ministre Sélom Klassou et concernera plusieurs actions entreprises ces dernières années par les dirigeants togolais en vue de lutter contre la pauvreté.

Présent déjà en 2016 comme pays volontaire, le Togo exposera sur les avancées faites dans les objectifs 1, 2, 3, 5, 9, 14 et 17 retenus par

les Nations-Unies pour faire objet de la revue de cette année. Ces objectifs concernent respectivement, la réduction de la pauvreté, la faim Zéro, la bonne santé et le bien-être, l'égalité entre les sexes, l'industrie-l'innovation-infrastructure, la vie aquatique et le partenariat pour la réalisation des objectifs.

Il s'agit entre autres, des actions comme la mise en place du FNFI (Fonds National pour la Finance Inclusive) avec ses sous-démembrements tels que l'AJSEF pour les jeunes, AGRISEF pour les agriculteurs. Il sera aussi question des différents programmes, comme le PNVT (Programme National de Volontariat au Togo). D'autres actions entreprises dans les domaines de l'agriculture, de la pêche, de la santé, des infrastructures et dont le but est de soulager la vie des populations seront également au menu de la présentation du premier ministre.



Les Objectifs de développement durable (ODD), également nommés Objectifs mondiaux, sont un appel mondial à agir pour éradiquer la pauvreté, protéger la Planète et faire en sorte que tous les êtres humains vivent dans la paix et la prospérité.

Les 17 Objectifs des ODD s'appuient sur les succès des Objectifs du Millénaire pour le développement, tout en y intégrant de nouvelles

préoccupations telles que les changements climatiques, la paix et la justice, entre autres priorités. Ils sont étroitement liés les uns aux autres, le succès de l'un dépendant souvent de la résolution de problèmes généralement associées à un autre objectif.

En reposant sur le partenariat et le pragmatisme, les ODD visent à faire de bons choix pour améliorer, de manière

durable, le sort des générations futures. Ils proposent à chaque pays une marche à suivre et des cibles claires, en accord avec ses priorités et les défis écologiques globaux.

Les ODD sont un programme destiné à ne laisser personne de côté. Ils visent à éradiquer la pauvreté en s'attaquant à ses causes, et à rassembler pour changer véritablement les choses, pour les personnes comme pour la Planète.

« *Il s'agit de travailler pour un monde inclusif d'ici 2030 où l'on ne parlera plus de pauvreté ni de faim. Un monde favorable à la croissance, à la prospérité et à la stabilité économique des Etats; un monde où les soins de santé et l'éducation de qualité sont garantis pour les populations, autant de défis à relever par la communauté internationale* », précise un communiqué du service de communication de la primature au Togo.

El hadj Tchaboré

Forum AGOA de Lomé

UNE OPPORTUNITÉ OFFERTE AU TOGO ET À D'AUTRES PAYS D'AFRIQUE DE REDYNAMISER LEUR COMMERCE

Les questions autour de la Loi sur la Croissance et les Opportunités en Afrique – Africa Growth and Opportunity Act (AGO) – se font de plus en plus pressantes dans les débats publics au Togo et pour cause, du 8 au 10 août 2017, le pays accueille le prochain forum de l'AGO. Quels sont les avantages et les attentes de cette rencontre que le Togo abrite pour la première fois de son histoire sur son territoire ? Quelles sont les retombées attendues pour le pays et l'Afrique ? A travers ce dossier, allons à la découverte de l'AGO en chiffres et en lettres.

La Loi sur la croissance et les possibilités en Afrique (AGO) a été promulguée par les Etats-Unis le 18 mai 2000 et renouvelée en 2015 en tant que loi publique portant sur les échanges commerciaux entre l'Afrique et les Etats-Unis. Cette législation a été imaginée pour améliorer significativement l'accès au marché des Etats-Unis pour les produits d'Afrique sub-saharienne (SSA) admissibles à l'AGO. Le Togo y a été admis depuis le 21 avril 2008 ce qui permet aux produits venant de notre pays de bénéficier des



préférences hors taxes.

L'AGO est présentée par les experts du commerce mondial comme la « pierre angulaire de la politique commerciale » du gouvernement des Etats-Unis en Afrique subsaharienne. Chaque année un forum spécial est organisé autour de cette loi et permet aux participants de discuter des questions liées à sa mise en œuvre et celles relatives à la coopération économique et au commerce en général entre les Etats-Unis et le continent africain. Le Forum est organisé de façon alternée entre les Etats-Unis et les pays africains éligibles à l'AGO.

Les conditions pour l'éligibilité à l'AGO

La qualification à l'AGO répond à plusieurs critères ayant essentiellement trait à la bonne

gouvernance et au respect des principes régissant un Etat de droit. Pour être candidat à l'AGO et espérer être éligible, tout pays africain doit améliorer son état de droit, son cadre de protection des droits de l'homme et ses normes fondamentales du travail. « *Ce ne sont pas tous les pays africains qui sont sélectionnés pour bénéficier des avantages de l'AGO. Les pays qui sont sélectionnables doivent respecter l'Etat de droit. Ils doivent avoir de bonnes conditions de travail à l'interne* », a indiqué Mme Dédé Ahoéfa Ekoué, Présidente du Comité national d'Organisation et Point Focal du Forum AGOA.

Il faut rappeler que les Etats-Unis et le Togo sont co-organisateurs du Forum et pour assurer une bonne organisation de la rencontre de Lomé et offrir de bonnes conditions de séjour aux délégations qui viendront des quatre coins de l'Afrique et des Etats-Unis, plusieurs missions américaines se sont déjà rendues au Togo. La dernière en date est celle qui a séjourné dans le pays du 19 au 23 juin 2017 pour finaliser les préparatifs de la rencontre. Elle a été

conduite par Mme Constance Hamilton, représentante intérimaire du Commerce des Etats-Unis pour l'Afrique. Durant son séjour au Togo, cette délégation a échangé avec plusieurs personnalités dont la Ministre du commerce et de la Promotion du Secteur Privé, Mme Essossimna Legzim Balouki, Mme Dédé Ahoéfa Ekoué, Présidente du Comité national d'Organisation et Point Focal du Forum AGOA, ainsi qu'avec tous les comités et sous-comités du Forum AGOA, les représentants du secteur privé et les membres de la société civile. Le but est de finaliser la logistique, le protocole et les aspects techniques de l'événement.

La délégation comprenait entre autres, des membres du Bureau du Représentant Commercial Américain, du Département d'Etat, du Département du Commerce et de l'Agence Américaine pour le Développement International.

« Le Togo est éligible à l'AGO depuis 2008 mais n'a pas encore véritablement profité des opportunités de l'AGO. L'organisation du sommet au Togo

(Suite à la page 6)

Le Messager

Transformation du groupe Togo Télécom en Togocom UN BESOIN QUI S'IMPOSE

Notre pays le Togo a toujours fait objet de critiques de la part de sa propre population et même des étrangers qui séjournent dans le pays pour diverses raisons, en ce qui concerne l'accès à internet. Un débit lent, un manque de couverture adéquate, coût élevé etc..., voici entres autres problèmes dont fait fasse le domaine de la communication dans le pays. Face à ces critiques qui sont plus ou moins fondées et en vue d'adapter le secteur de la communication aux nouvelles exigences qu'impose l'évolution du monde, une décision a été prise par les dirigeants depuis 2015 d'initier un vaste programme de transformation et de mise à niveau du groupe Togo Télécom, un groupe issu de la mise ensemble des deux structures publiques qui existaient depuis longtemps, à savoir Togo cellulaire et Togo télécom, afin de l'adapter aux enjeux et défis actuels.

Ainsi, depuis la semaine dernière, les choses se précisent avec 04 décrets pris en conseil des ministres permettant la finalisation du processus de transformation du groupe Togo Télécom. Une « étape charnière », selon le communiqué du conseil des ministres. Pourquoi une telle transformation était -il indispensable ?

« Le Conseil des Ministres a adopté quatre décrets permettant la finalisation du processus de transformation du groupe Togo Telecom. Il s'agit d'une étape charnière dans ce processus de transformation du Groupe TOGO TELECOM.

Le premier décret adopté par le conseil porte création, attributions et organisation de la société Holding Togolaise des Communications Electroniques (provisoirement abrégée TOGOCOM).

Propriété de l'Etat togolais,

TOGOCOM, la société mère, est dotée d'un capital social de 1 000 000 000 F CFA. Elle est garante de l'efficacité du groupe dont elle définit la stratégie. A ce titre, elle fixe les objectifs et contrôle les résultats des filiales qu'elle détient à 100%.

Le second décret porte création, attributions et organisation de la filiale Infrastructure, temporairement dénommée « Togo InfraCom ». Cette filiale est en charge des investissements à long terme ainsi que de la construction et de l'exploitation des infrastructures fixes et mobiles.

Le troisième décret porte création, attributions et organisation de la filiale Service, temporairement dénommée « Togo ServiceCom ». Cette filiale propose des offres convergentes et innovantes (voix et Internet, fixe et mobile) aux clients particuliers et aux entreprises.

Enfin, le quatrième décret porte création, attributions et organisation de la filiale Installation et support à la maintenance, temporairement dénommée « Togo InstalCom ». Elle est responsable de l'installation, de la réparation et de la maintenance des équipements.

Chacune de ces filiales est dotée d'un capital social de 500 000 000 F CFA.

Avec l'adoption de ces décrets le gouvernement engage de façon concrète la réorganisation du Groupe TOGO TELECOM pour le rendre plus efficace.

Les bénéfices attendus pour notre pays sont multiples : l'amélioration de la qualité des services à la clientèle ; l'extension de la couverture de l'Internet très haut-débit à l'ensemble de la population et la baisse significative des prix qui devront s'aligner sur les



la Ministre Cina Lawson de l'Economie numérique

prix les plus bas du continent.

Toutes aussi désireuses d'offrir un meilleur service aux clients et de permettre à notre pays d'accéder aux nouvelles opportunités qu'offrent les TIC, la direction et les équipes de Togo Télécom et de Togo Cellulaire sont pleinement engagées dans ce processus de transformation du Groupe.

Il est important de rappeler que cette transformation est une opération interne qui n'affecte pas les services et les opérations courantes ; les sociétés Togo Télécom et Togo Cellulaire étant rattachées en l'état à TOGOCOM.

En attendant la mise en place effective des nouvelles structures, le conseil a instruit la ministre des postes et de l'économie numérique d'étudier avec toute l'attention nécessaire les aspects sociaux, techniques et financiers de cette transformation afin que celle-ci réponde aux objectifs poursuivis par le gouvernement.

Le gouvernement réitère sa ferme volonté de développer les secteurs des services de téléphonie fixe et mobile et d'internet, les infrastructures et les services de maintenance et de contribuer au développement économique de la République Togolaise pour en faire une vitrine au sein de la sous- région », peut-on lire en extrait le communiqué du Conseil des ministres tenu le

13 juillet 2017.

Une décision qui permet d'aller encore plus en profondeur en vue d'adapter le fonctionnement des télécommunications dans le pays aux nouvelles exigences qu'impose l'évolution du monde dans le domaine de la communication.

En effet, le 07 juin dernier, il a été procédé de façon officielle, à la remise de licences à deux opérateurs, TEOLIS et GVA, dans le but d'accompagner les grands projets en cours d'exécution en vue de l'amélioration de l'accessibilité et de la qualité de la connexion internet.

Une telle attribution mettra sur le marché deux groupes en concurrence avec le groupe Togocom sur l'échiquier de la communication. Il importe donc que Togocom se dotent des moyens afin de faire face à cette concurrence qui s'annonce à grands pas.

Un Togocom fort et efficace, capable de s'affirmer pleinement permettra certainement de rattraper le retard accusé par le pays en matière de connectivité, d'offrir un accès internet de qualité et de haut débit sur l'ensemble du territoire et de garantir des prix abordables à l'ensemble de la population.

Par ailleurs, le choix de conserver un groupe public et de le réformer s'appuie sur la volonté des premiers

dirigeants d'en faire un outil de développement dont l'objectif est de faire du Togo un hub régional qui sera au cœur des échanges de biens et services. Ainsi, Togocom jouera un rôle d'entraînement du secteur de la communication en construisant notamment des infrastructures permettant le développement de nouveaux acteurs et en contribuant fortement à la démocratisation de l'internet. En raisonnant à l'échelle nationale Togocom veillera à un meilleur aménagement du numérique sur toute l'étendue du territoire.

En tout état de cause, il y a bien à tirer profit, que ce soit au niveau du pays qu'au niveau individuel (clients et entreprises) dans cette transformation. Dans le premier cas, c'est l'économie togolaise qui se verra plus relevée à travers les investissements étrangers qui s'intéresseront au pays à coup sûr. Pour ce qui est du cas des clients et des entreprises, ils trouveront leurs comptes à travers une meilleure couverture du territoire en services de téléphonie fixe et mobile, des prix très bas, une qualité irréprochable dans le service, la multiplication des offres qui seront convergentes et packagées.

Eu égard à tous ces avantages qui mettent au centre de cette transformation, le consommateur, lequel consommateur n'est autre que la population et qui semble être aussi la préoccupation des dirigeants, il nous apparaît judicieux que ces derniers mettent les bouchés doubles pour parvenir définitivement à la mise en place de cette grande structure qu'est Togocom. Le salut du Togo passe aussi par là.

El Hadj Tchaboré Bouraïma

Inauguration de l'usine de cimenterie d'Awandjaloo UN PLUS POUR L'ECONOMIE NATIONALE

Ça y est. Le Togo a une nouvelle cimenterie. Située dans la région de la Kara, plus précisément dans le canton d'Awandjalo, le nouveau joyau a été inauguré le samedi dernier par le chef de l'Etat Faure Gnassingbé.

D'une capacité de 250 000 tonnes par an, cette unité de CIMTOGO KARA va porter la production nationale à plus de 2 000 0000 de tonnes par an. Elle permettra en outre de soulager les peines des populations de la partie septentrionale du pays qui auparavant étaient obligées de parcourir 500 à 600 kilomètres pour s'approvisionner en ciment à Lomé.



L'usine de cimenterie d'Awandjaloo

Finis également les accidents et l'encombrement de la nationale N°1 par les gros camions en provenance de Lomé et transportant du ciment pour desservir les populations du nord.

Pour le ministre Ihou Attigbé de l'Industrie et du Tourisme, « cette usine régionale répond à la nouvelle exigence d'intégrer dans tous les secteurs d'activités, les paramètres fondamentaux de la qualité, de la sécurité et de la protection de l'environnement ». L'implantation de CIMTOGO Kara participe aussi à la création d'emplois. Plus de cinq cents (500) emplois directs et indirects vont être créés, réduisant ainsi non seulement le chômage, mais également le problème de l'exode rural.

D'une valeur de 7,5 milliards de FCFA et réalisé par le groupe Heidelberg

Cement, CIMTOGO KARA représente le plus important investissement privé allemand au Togo depuis la reprise de la coopération entre les deux pays.

Avec cette nouvelle usine, le Togo renforce son rang de 4e producteur de ciment de la CEDEAO derrière le Sénégal, le Nigéria et le Ghana, mais ne compte pas en rester là. Le souhait des autorités du pays est de le positionner comme premier producteur de ciment de qualité dans l'espace communautaire.

La rédaction

Lu sur le net !

TRYSTAN, UN HOMME TRANSGÈNRE DE 34 ANS, A ACCOUCHE D'UN ENFANT



Les deux parents partagent leur expérience de grossesse sur Facebook depuis plusieurs mois.

C'était une grossesse très suivie que celle de Trystan Reese, un homme qui attendait un enfant avec son compagnon Biff Chaplow. L'Américain de 34 ans a accouché samedi de Leo, un beau bébé "en bonne santé" de 4,35 kilos mesurant 54,6 centimètres, après une trentaine d'heures de travail. Les deux parents ont posté une vidéo sur Facebook pour annoncer l'heureux événement, à l'issue d'une grossesse médiatisée et documentée sur leur page.

Né avec des organes génitaux féminins, Trystan Reese a suivi un traitement hormonal (stoppé pendant la grossesse) et effectué une transition partielle, gardant ainsi son utérus, ce qui lui a permis de donner naissance à Leo. Dans une vidéo postée en mars, Trystan expliquait qu'il ne détestait pas son corps et n'avait jamais souhaité le modifier drastiquement.

"Je pense que mon corps est génial. C'est comme un cadeau qu'on m'aurait offert à la naissance, et j'ai ensuite fait les changements nécessaires pour pouvoir continuer à vivre dedans, avec à la fois des hormones et d'autres modifications de mon corps", décrivait-il.

"La meilleure équipe médicale que nous avons pu trouver »

"Nous avons contacté la meilleure équipe médicale que nous avons pu trouver pour savoir s'il était possible d'accoucher en toute sécurité", avait-il confié à CNN en juin. "Nous sommes sous surveillance médicale tout le temps afin que les choses soient les plus sûres et saines possibles", avait-il assuré.

La famille a pu rapidement quitter l'hôpital pour rejoindre Hailey et Riley, leurs deux enfants adoptés en 2011.

HISTOIRES DROLES

Un avion s'apprête à atterrir. Le pilote et son co-pilote, apercevant la piste, sont traumatisés:

"Mais elle est minuscule!! On ne va jamais parvenir à atterrir sur une piste aussi courte!! On va tous mourir! Ils sont fous d'avoir fait une piste aussi petite!!!"

Le stress monte, l'avion descend, et finalement, s'arrête pile poil au bout de la

piste.

Le pilote, en sueur mais soulagé, s'exclame:

"Elle était vraiment, vraiment courte cette piste!"

Et le co-pilote, jetant un regard à droite, puis à gauche, ajoute:

« Mais par contre, qu'est qu'elle est LAAARGE!"

Au cours d'un dîner entre 2 couples d'une cinquantaine d'année, l'un des maris n'a de cesse d'appeler sa femme par de petits surnoms "ma chérie, mon amour, ma puce..."

A la fin du repas, l'autre mari, étonné, lui demande en privé: « Dis donc, comment tu fais, toi, au bout de 30 ans de mariage, pour continuer à appeler ta femme comme ça?! »

Et l'autre de répondre:

« Et bien, en fait, c'est parce que je n'ose pas lui dire, mais... j'ai oublié son prénom! »

Méditons ... !

Certains hommes végètent parce qu'ils n'ont jamais divorcé de leurs rêves et de leurs projets, pour épouser le REEL qui se présente à eux. Ils mènent perpétuellement une double vie. N'ayant pas franchement abandonné la première, ils subissent la seconde, « à contre cœur ». A partir de tes rêves de tes belles idées, de tes raisonnements et de projets qui «

restent en plan », tu peux te construire un « personnage » qui jouera bien un rôle, à tes yeux et aux yeux des autres ; mais si tu veux construire une vraie « personne », c'est à partir du REEL de ta vie quotidien, pleinement assumée, que tu y parviendras, car c'est ce REEL qui est la matière première de ta construction.

Michel QUOIST

PHARMACIES DE GARDE DU 17/07/17 AU 24/07/17

HANOUKOPE Av de la nouvelle marche,immeuble Kanal FM 22 21 0115

BON PASTEUR 38,Av libération 22 21 13 67

Ste RITA Rue pavée, Doulassamé-face Hôtel SANA 22 20 90 16

N-D de MEDJ Bd du 13 janvier, face Byblos 22 35 20 02

BON SAMARITAIN Bè PA de SOUZA/ Hôpital de Bè 22 21 45 30

ESPÉRANCE Face école française Nyékonakpoè 22 21 01 28

BON SECOURS Rue du grand collège du plateau-Cassablanca 22 45 76 74

ROBERTSON Après la lagune de Nyékonakpoè(TOGBATO) 23 20 61 11

YEM-BLA 258,Av Akéï face à la résidence 22 26 76 51

PROSPÉRITÉ Entre l'immeuble AUBA et la direction de la police judiciaire(DPJ) 23 38 84 25

FRATERNITÉ Hédzranawé près de la clinique St Joseph 22 26 81 55

KOUESSAN En face du stade de kégué 23 20 04 57

RAOUDHA Bv zio Hédzranawé, derrière Togo 2000 22 61 39 39

LE PROGRÈS Ahadji kpota non loin du marché de zoro-bar 22 35 86 55

MISÉRICORDE Bè kpota 23 38 47 62

CITÉ Bd du 30 Août 22 25 01 25

BESDA Adidogome amenopé, route de kpalimé 22 51 05 29

EPIPHANIA Rue de la pampa, carrefour Agbemadon 23 20 10 52

BETANIA Totsi Gblekomé non loin de la salle des témoins de Jéhovah 22 43 89 40

MILLÉNAIRE Face réserve de la gendarmerie d'Agoè-Nyivé 22 51 64 31

MATHILDA Route PATASSE, Lomégan-ODEF 22 51 15 34

ENOULI Station d'Agbalepedogan 22 25 90 68

NABINE Agoè anime dit plateau 23 21 66 15

LE-SHAMMAH Sise à Amadahomé à côté de maison des jeunes 22 46 93 50

ADONAI Face hôtel la plantation à Agoè Nyivé 22 50 04 05

SHALOM Agoè cacaveli, non loin du bar BKS 22 51 87 60

CHARITÉ À côté du CEG d'Agoè Nyivé 22 25 12 60

EMMAÛS Sur la route de mission Tové à côté du bar solidarité 22 40 25 04

ABRAHAM Agoè Logopé Kossigan 22 50 10 00

DE L'EDEN Route d'Aneho, face cité de Baguida 22 52 13 98

VERSEAU Près maison bateau Baguida 22 27 34 53

AGOA de Lomé (Suite)

donne l'occasion aux entrepreneurs togolais d'être informés sur les voies et moyens pour accéder au marché américain. C'est une occasion très importante pour promouvoir le pays. Il y a des Américains qui vont arriver au Togo et qui ne connaissaient pas ce pays. Il y a beaucoup d'Américains qui ne savent pas réellement ce qui se passe ici au Togo en termes de réformes économiques, dans les infrastructures, les transports, la logistique et autres. Les Américains pourraient utiliser le Togo comme une plate-forme d'accès aux marchés ouest-africain, qui est un grand marché», a fait connaître l'ambassadeur des Etats-Unis au Togo, David Gilmour.

Dans notre pays, c'est le Centre des ressources AGOA (ATRC) dépendant de la Chambre de Commerce et d'Industrie du Togo (CCIT), qui assure l'orientation et facilite les liens pour les entreprises à travers la région. L'ATRC offre des conseils aux entreprises prêtes à exporter sur les questions commerciales d'ordre majeur et les assiste pour les aider tirer meilleur parti des dispositions de l'AGOA.

Il faut faire observer que l'ATRC est soutenu par le West Africa Trade and Investment Hub, organisme mis en place par l'USAID qui apporte son assistance aux entreprises désireuses d'exporter vers les Etats-Unis en leur fournissant des

informations sur les réglementations et exigences en matière d'échanges commerciaux à l'échelle régionale et mondiale. Les efforts de promotion commerciale du Trade Hub incluent le partenariat avec le Réseau Ouest Africain des Céréaliers (ROAC), le Réseau des Organisations Paysannes et de Producteurs de l'Afrique de l'Ouest (ROPPA) et l'ONG régionale Afrique Verte pour résoudre le problème des interdictions d'exportation. Dans le secteur de l'élevage, le Trade Hub a pour objectif d'accroître le nombre de têtes de bétail d'embouche de qualité qui entrent sur les marchés côtiers ouest africains dans les pays tels que le Togo. Et, à travers son réseau de Conseillers Financiers, le Trade Hub développe les capacités nationales et régionales, afin de générer des propositions solides et bancables pour les investissements commerciaux et les approbations de prêts.

6 500 produits togolais couverts par l'AGOA

C'est au Total plus de 6 500 produits industriels et agricoles du Togo qui bénéficient d'un accès privilégié au marché nord-américain dans le cadre de l'AGOA. Pour l'instant le Togo n'exporte vers les Etats-Unis qu'une variété très limitée de produits à savoir du beurre de karité, du cacao, du tapioca et de la farine de

céréales mais conserve une importante marge de manœuvre en termes de produits exemptés de droits de douanes vers l'Amérique du Nord.

En retour, les Etats-Unis vendent au Togo des produits manufacturés surtout des véhicules de transport, des produits alimentaires et pétroliers.

Selon l'ambassadeur David Gilmour, la rencontre de Lomé permettra aux pays africains d'exploiter l'important potentiel de l'Afrique pour booster la croissance économique du continent et mieux maîtriser les mécanismes devant leur faciliter l'accès au marché américain, qui est le plus important marché au monde avec plus de 300 millions de consommateurs.

Le Thème du rendez-vous de Lomé est : « *Les Etats-Unis et l'Afrique partenariat pour la prospérité à travers le commerce* ». C'est un thème très important, fait savoir Mme Dédé Ahoéfa Ekué, puisqu'il s'agit de capitaliser sur le commerce pour créer de la richesse en faveur de l'Afrique mais aussi des Etats-Unis. « *C'est un élément qui permet d'instaurer un partenariat gagnant-gagnant pour les deux parties. Le secteur privé et la société civile sont mobilisés pour aider le Togo à assurer la réussite de ce forum* », a-t-elle indiqué jeudi 13 juillet dernier au

micro de la TVT, la télévision d'Etat. C'était en présence de l'ambassadeur David Gilmour.

Plusieurs activités meubleront la rencontre de Lomé. Mais l'activité centrale sera le forum ministériel qui verra la participation de ministres africains et la présence d'une délégation du gouvernement américain de haut-niveau et de parlementaires du congrès américain. « *Tout cela nous permettra de discuter des réformes et des actions importantes à mettre en œuvre pour permettre aux pays africains de tirer le meilleur profit de l'AGOA* », a ajouté Mme Dédé Ahoéfa Ekué.

Il faut rappeler qu'après avoir terminé sa période initiale de validité de 10 ans, la loi AGOA a été prolongée le 29 juin 2015 de 10 ans supplémentaires.

Le 15ème forum AGOA s'est tenu à Washington DC en 2016 autour du thème : « *Maximiser l'AGOA maintenant tout en préparant l'avenir au-delà de l'AGOA* » et le 14ème s'est tenu au Gabon du 24 au 27 août 2015 et avait pour thème : « *AGOA à 15 ans : Trouver un chemin vers un Partenariat Durable pour le Commerce et l'Investissement* ».

Afrepress.info

*le tire est de la rédaction du Messenger

Baisse de la TVA

sur les produits de première nécessité

PRODUITS ET SERVICES	NOUVEAUX TAUX DE LA TVA
Lait non transformé, Riz à l'exception du riz de luxe, Terminaux mobiles et équipements informatiques, Opération de crédit-bail dans les transports, Matériels de production d'énergie renouvelable	0%
Tissu kaki et tissu imprimé (pagne), Huile alimentaire, Sucre, Farine de céréales (blé, etc.), Pâtes alimentaires, Lait manufacturé, Aliments pour bétail et pour volailles, Poussins d'un jour, Matériels agricoles, Services de location et réparation de matériels agricoles, Hébergement et restauration des touristes	10%

FEDERER POUR BATIR
www.otr-tg

Miss -Togo édition 2017 C'EST POUR LE 26 AOÛT PROCHAIN



Gaspard BAKA, Président du Comité Miss Togo

A un mois de la fin du mandat de Balbina Kokoè d'Almeida, le comité d'organisation du plus grand événement qui célèbre la beauté de la femme togolaise, Miss Togo, a fait le point sur le mandat de la plus belle femme du Togo 2016 et annoncé les couleurs de l'édition de cette année 2017. C'était au cours d'un déjeuner de presse le jeudi 13 juillet 2017 à Lomé.

Placé sous le signe de "la protection de l'environnement", le mandat de l'actuelle Miss Togo, coure tranquillement vers sa fin et Balbina Kokoè d'Almeida, trouve son bilan au cours de ce mandat largement satisfaisant. Même constat le comité Miss-Togo, dont le

président Gaspar Baka, a salué le courage de Balbina.

En ce qui concerne les préparatifs de la 23ème édition, celle de cette année, le comité d'organisation, annonce une grande innovation.

En effet, si il y a quelques années, l'on est passé des régionales à un système de casting dans la désignation des candidates pour la grande finale, pour ce qui est de cette année, le comité d'organisation prévoit deux supers régionales qui permettront de désigner les 20 candidates pour la finale. Ainsi, la super régionale du septentrion regroupera le 26 juillet prochain au palais des congrès de Kara, les

candidates des régions des Savanes, de la Kara et de la centrale. Le 29 juillet est réservé à la super régionale de la zone sud pour les régions des Plateaux, Maritime et le Grand Lomé.

« Nous avons choisi de ne plus faire les mêmes choses tout le temps. Nous avons fini avec les castings, nous retournons aux super-régionales juste pour animer la vie culturelle de nos régions » a indiqué Gaspard BAKA.

Soixante candidates sont donc retenues pour ces supers régionales aux termes desquels seulement 20 seront retenues pour la grande finale qui aura lieu le 26 Août à Lomé.

La rencontre avec la presse a été aussi l'occasion pour le président du comité d'organisation et promoteur de l'événement Miss Togo, de remercier tous ceux qui ont soutenu cet événement en occurrence le Président de la République ainsi que Moov-Togo qui est depuis 9 ans le sponsor officiel.

JC BAKALI

Election Miss Togo 2017

Tu désires succéder à Miss Togo 2016?

Togolaise, à partir de 1m70, de 18 à 25 ans

INSCRIPTION GRATUITE*

Comité National Miss Togo
22 22 00 27 / 99 69 88 98

Délégué régionaux : Dapaong : 99 42 25 00,
Kara : 99 56 74 25, Sokodé : 99 46 44 14,
Atakpamé : 99 49 83 22, Lomé : 99 99 02 67

Date limite : 18 juillet 2017

Dossier : acte de naissance, nationalité, carte d'identité, attestation de scolarité, 02 photos d'identité.

Email : miss2017@miss2017.tg ; www.misstogo.tg



Togotelecom

COMMUNIQUÉ 1

TOGO TELECOM INFORME SON AIMABLE CLIENTELE QU'ELLE ORGANISE UNE PROMOTION BONUS RECHARGEMENT ADSL DU 07 JUIN AU 07 JUILLET 2017. PENDANT CETTE PERIODE, TOUT CLIENT QUI RECHARGE SON FORFAIT INTERNET FIXE AVANT ECHEANCE, GAGNE AUTOMATIQUEMENT 5000 F CFA DE CREDIT DE COMMUNICATION VOIX.

TOGO TELECOM VOUS REMERCIE POUR VOTRE FIDÉLITÉ

LA DIRECTION GENERALE

COMMUNIQUÉ 2

TOGO TELECOM INFORME SON AIMABLE CLIENTELE QUE SON RESEAU INTERNET FIXE EST DISPONIBLE A LOME ET DANS LES LOCALITES ET VILLES SUIVANTES : CINKASSE, DAPAONG, MANGO, PYA, KARA, AWANDJELO, NIAMTOUGOU, BASSAR, SOKODE, BLITTA-GARE, BLITTA-CARREFOUR, KPALIME, ADETA, AGOU, ATAKPAME, BADOU, ANIE, NOTSE, TOHOUN, ELAVAGNON, TSEVIE, TABLIGBO ET ANEHO.

POUR PLUS D'INFOS, APPELEZ LE 119 OU LE 22 22 01 19.

TOGO TELECOM VOUS REMERCIE POUR VOTRE FIDÉLITÉ.

LA DIRECTION GÉNÉRALE

17 Mai 2017

Journée Mondiale des Télécommunications et de la Société de l'Information

Vivez intensément la Semaine Wifi

avec le Groupe TOGO TELECOM



En vue d'accompagner les utilisateurs du service **Wifi Public** pour une bonne appropriation dans toutes les villes du pays où des bornes wifi ont été implantées, le Groupe TOGO TELECOM a lancé une opération dénommée « **Semaine Wifi** » qui a démarré le **17 Mai 2017**.

À cette occasion, plusieurs actions sont prévues :

du 17 au 23 Mai 2017 :

- **Démonstration et test dans chaque Cyber zone (site wifi public) de l'Intérieur** : un code est offert à tout visiteur qui crée son compte Wifi Public ;
- **Démonstration et test dans les Bars Wifi Public** : découverte du Wifi Public dans les bars partenaires ; un code est offert à tout client du bar qui crée son compte Wifi Public.

du 17 Mai au 17 Juillet 2017 :

- **Concours de création de vidéo amateur en ligne à l'attention des jeunes** : les jeunes sont invités à créer des vidéos traitant des thématiques liées à leurs communautés et à diffuser sur YouTube.
(Adresse d'envoi du mail avec l'URL de votre vidéo créée et publiée sur YouTube : semainewifi@gmail.com)

du 17 au 31 Mai 2017 :

- **Bonus ADSL dans les Espaces Telecom** : offrir à tout client ADSL/WIMAX qui effectue un rechargement de forfait dans un Espace Telecom, un **code wifi gratuit** durant la période de la promotion.

du 17 Mai au 17 Août 2017 :

- **Wifi Gratuit tous les mercredis** : accès gratuit au service Wifi Public sur toutes les places wifi, **tous les mercredis de 18h00 à 20h00 sur tous les sites** au cours de la période promotionnelle.



LISTE DES CYBER ZONES (Sites couverts par le service Wifi Public)



#	Secteur	Type	Lieu
1	Dapaong	Place publique	Esplanade de la Préfecture
2	Kara	Place publique	Place de la Victoire
3	Kara	Place publique	Esplanade de la Préfecture
6	Sokodé	Place publique	Esplanade de la Préfecture
7	Atakpamé	Place publique	Place Midudu
8	Kpalimé	Place publique	Place Gbadjadji
9	Aného	Place publique	Place à côté de l'hôtel Oasis
10	Aného	Place publique	Esplanade de la Mairie
11	Tsévié	Place publique	Esplanade de la Mairie
12	Lomé-Port	Place publique	Rond Point du Port Autonome
13	Lomé-Déckon	Place publique	Carrefour Déckon
14	Lomé-Assivito	Place publique	Carrefour Assivito
15	Lomé-Place de l'Indépendance	Place publique	Palais des Congrès
16	Lomé-Place de l'Indépendance	Place publique	Place de l'Indépendance
17	Lomé-Place de l'Indépendance	Place publique	Alentours 2 Février, CASEF et Stade Omnisport
18	Lomé-Aéroport	Place publique	Aérogare de Lomé

#	Secteur	Type	Lieu
1	Lomé-Kégué	Bar	Bar Festina à Kégué
2	Lomé-Nukafu	Bar	Bar Le Refuge à Nukafu
3	Lomé-Forever	Bar	Bar 3K à Forever
4	Lomé-Agbalépedo	Bar	Bar Fekandine-Agbalépedo
5	Lomé-Casablanca	Bar	Bar La Ryveronne-Casablanca
6	Lomé-Hédzranawoé	Bar/Espace aéré	Tata Park
7	Lomé-Nyékouakpoé	Bar	Bar G20
8	Lomé-Hédzranawoé	Bar	Cantine de l'Aéroport
9	Lomé-Kpéhénou	Bar	Bar Maestro
10	Lomé-Adidogomé	Bar	Golden Rumba
11	Lomé-Agoé	Bar	Jeton Pas 2
12	Lomé-Aflao Sagabdo	Bar	Intimité Fast Food
13	Kara	Bar	Carrefour des bars
14	Kara-Tomdè	Bar	Station service Shell

Le public est cordialement invité à **tester gratuitement le Wifi Public** dans tous les CYBER ZONES.

Pour plus d'informations, rejoignez-nous en ligne



www.togotelecom.tg



@Togo Telecom



@TOGOTELECOM1



TOGO TELECOM



ou contactez le Service Client au **119/ 22 22 01 19**